



## Ausschüttung 2011

### **Die Wolkenschieber**

#### **Projekt: Senioren-Theater-Gruppe**

Die Gruppe „Die Wolkenschieber“ hat sich im Sommer 2010 gegründet. Seither treffen sich die Mitglieder zu den wöchentlichen Proben im Bürgerhaus. Die Gruppe probt kleine Theaterstücke und Sketche ein und führt diese dann in Göppingen u.a. bei Einrichtungen des Betreuten Wohnens auf. Um den Start für die Gruppe zu erleichtern und die Stücke durch entsprechende Requisite in ihrer Wirkung zu unterstützen fördert die Bürgerstiftung Göppingen das Projekt mit 2.000 €.

### **BruderhausDiakonie Jugendhilfen Deggingen**

#### **Projekt: Event-Mobil im Sommerferienprogramm**

Die Jugendhilfen Deggingen BruderhausDiakonie sind eine Einrichtung mit ausdifferenzierten Angeboten im Bereich stationärer und ambulanter Maßnahmen (Hilfen zur Erziehung) sowie in der Schulsozialarbeit, Mobile Jugendarbeit, Offene Jugendarbeit und Jugendberufshilfe.

Gemeinsam mit den Streetworkern soll jungen Menschen im Alter von 14 bis 27 Jahren die Möglichkeit zu einer sinnvollen und kreativen Freizeitgestaltung gegeben werden. Die Jugendlichen sind bei diesem Projekt nicht nur Nutzer sondern gestalten die Angebote aktiv mit. Durch dieses Angebot soll u.a. Drogenkonsum und Suchtverhalten vorgebeugt werden. Daher wird dieses Projekt bei der Ausstattung des Event-Mobils durch die Mittel des Wolfram-Kramer-Fonds mit 3.000 € unterstützt.

### **Jazz – iG**

#### **Projekt: Jazz - iG**

Das Projekt Jazz iG – Jazz in Göppingen – hat sich zum Ziel gesetzt ein dauerhaftes kulturelles Angebot und eine dauerhafte Nachwuchsarbeit in Göppingen zu ermöglichen. Hierzu sollen wöchentlich um Moloko Konzerte stattfinden. So haben interessierte Göppinger die Möglichkeit dreimal im Monat professionelle Musiker live zu erleben. Darüber hinaus gibt es einmal im Monat eine „offene Bühne“, hier hat jeder die Möglichkeit – begleitet von einer professionellen Rhythmusgruppe – sich vor Publikum zu erproben. Das Projekt wird von der Bürgerstiftung mit 5.000 € gefördert.

### **Volkshochschule Göppingen und Lebenshilfe Göppingen e.V.**

#### **Projekt: Im Herzen Europas – Göppingen und seine Partnerstädte**

Die Volkshochschule als kompetente Einrichtung der Erwachsenenbildung und die Lebenshilfe als kompetenter Träger in der Arbeit mit Menschen mit Behinderung organisieren gemeinsam eine Fortbildungsreihe. In 5 Einheiten zu je 3 Abendveranstaltungen werden gemeinsam mit den Arbeitskreisen der jeweiligen Städtepartnerschaft die einzelnen Städte mit ihrer Kultur, Historie und ihren Besonderheiten entdeckt. Durch die Mitwirkung der Lebenshilfe Göppingen e.V. ist eine Begleitung der Menschen mit Behinderung möglich, so können Menschen – unabhängig von einem Handicap – die sich für das Thema und die Städte interessieren an der Veranstaltung teilnehmen. Nach Abschluss der Kursreihe besteht die Möglichkeit die Gespräche bei regelmäßigen Treffen fortzuführen. Die Durchführung der Kursreihe fördert die Bürgerstiftung mit 3.000 €.

### **Freunde der Kunsthalle e.V.**

#### **Projekt: Mensch-Kunst**

Die Freunde der Kunsthalle Göppingen e.V. fördern die Ziele und die Entwicklung der Kunsthalle Göppingen, besonders die Kunstvermittlung / Museumspädagogik mit einem Stipendium und mit der Unterstützung ihrer vielfältigen Projekte. Schulklassen und allen möglichen Gruppen werden durch Führungen, Events und auf vielen anderen Wegen die Kunstwerke nahe gebracht.

Bei dem Projekt „Mensch-Kunst“ sollen gemeinsam mit der Stiftung Haus Lindenhof Menschen mit und ohne Behinderung gemeinsam ihre Talente entdecken und lernen einzusetzen. Außerdem sollen sich die Teilnehmer mit Kunst auseinandersetzen und die verschiedenen Medien erfahren und kennenlernen. Die Teilhabe von Menschen mit Behinderung wird durch die Unterstützung von Ehrenamtlichen ermöglicht. Die Umsetzung des Angebots fördert die Bürgerstiftung mit 2.500 €.

### **Haus der Familie Villa Butz e.V.**

#### **Projekt: Stark durch Sprache**

Das Haus der Familie Villa Butz ist eine kompetente Einrichtung der Erwachsenenbildung für Jung und Alt, für Menschen in den verschiedenen Phasen des Lebens, für Menschen, die in unterschiedlichen Lebensformen leben bzw. in unterschiedlichen Lebenssituationen stehen.

Bei dem Projekt „Stark durch Sprache“ werden Ehrenamtliche befähigt so genannte Elterntreffs bei den Kindertageseinrichtungen (zunächst bei Kinderhaus Seefrid) zu leiten. Bei diesen Treffen, die an die Bring- und Abholzeiten der Einrichtung angepasst werden, sollen Eltern in ihrer Sprach- und Sozialkompetenz gefördert und in ihrem Selbstvertrauen bestärkt werden. Die Bürgerstiftung Göppingen fördert die Qualifizierung der Ehrenamtlichen mit 8.000 €.

### **Lokales Bündnis für Familie e.V.**

#### **Projekt: Göppinger Familienpaten**

Am 21.07.2006 wurde auf Initiative des Göppinger Familienrats und des Arbeitskreises Soziales der Lokalen Agenda 21 das Lokale Bündnis für Familie Göppingen ins Leben gerufen.

Bürgerschaftlich engagierte und lebenserfahrene Frauen und Männer begleiten allein lebende Menschen und Familien in schwierigen Lebensphasen, z.B. allein Erziehende, neu zugezogene Familien, Familien mit mehreren Kindern oder mit Migrationshintergrund. Die Stärkung sozialer Netzwerke und Hilfe zur Selbsthilfe stehen dabei im Vordergrund. Um die Familienpaten bei ihrer Arbeit zu begleiten und zu unterstützen und um neue Paten für das Projekt zu gewinnen und auszubilden fördert die Bürgerstiftung Göppingen das Projekt für 3 Jahre mit jeweils 2.500 € (Gesamtsumme von 7.500 €).